

toutes les nations, vénéré de ses nombreux disciples, considéré par ses concitoyens, chéri dans sa famille. Linné, fils d'un pauvre pasteur de Røeshult, lutta assez longtemps contre la misère ! on peut l'avouer, il l'a écrit en propre termes, et il raconte comment ses voyages et ses travaux lui procurèrent peu à peu une certaine aisance; dès 1745 il notait dans son journal qu'il se trouvait suffisamment riche et il acquit plus tard une fortune considérable. Ses collections d'histoire naturelle étaient sans rivales *, il a laissé une réputation glorieuse et un nom immortel qui feront toujours autorité; ses sectateurs peuvent donc le regarder, avec le docteur Smith, comme leur *Saint tutélaire* **.

Roi de Danemarck lui adressa et lui recommanda un étudiant qui revint ensuite professer à Copenhague. Louis XV eueillit lui-même à Versailles cent trente paquets de graines et des plantes qu'il chargea l'ambassadeur de lui apporter de sa part; il fit distribuer le Jardin botanique d'après le système sexuel. Le Roi d'Angleterre fit disposer de même le jardin de Kew; le Pape ordonna de suivre son système dans l'enseignement; l'Impératrice de Russie lui offrit une grande médaille d'or.....

* Le Dr Smith acquit ses manuscrits, son herbier, tout le Musée d'Hammarby, pour le prix de 900 livres sterling. On sait combien il lui fallut de précautions et d'adresse pour enlever ces collections; le Roi de Suède désirant les conserver, fit courir un vaisseau après lui...

** C'est ainsi que le qualifie le Fondateur de la Société Linnéenne